

Precios de Suscripción

Un mes . . . 0'25 pts

Trimestre . . . 0'80 »

Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Pago anticipado

# EL RADICAL

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.  
De los artículos firmados responden sus autores.

Redacción y Admón.

Cristo, 1

PERIÓDICO REPUBLICANO

DIRECTOR PROPIETARIO: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO IV

Valdepeñas 11 de Enero de 1913

Núm. 114



EL SEÑOR

## Don Vicente Camacho y Molinero

HA FALLECIDO

*políticamente, de un ataque de Consumos acompañado de soberbia villosa y desvanecimiento de las alturas*

R. I. P.

Los Cafés cantantes, dueñas de los palomares y otros por el estilo ruegan á V. asista á los funerales que se han de celebrar en el Café de la Reforma donde será depositado el féretro, en el palco con colgaduras que había reservado en vida para este señor.

Se suplica la asistencia de todas las camareras y artistas de los expresados Cafés y la de las palomas mensajeras que se encuentran en la localidad, como igualmente la de todos y todas aquellos que ha protegido durante su vida política.

La Comisión extramunicipal para sustituir los Consumos, concede cien días de indulgencias á todos los valdepeñeros que no se acuerden más de tan funesto político.

## ¡Paz á los muertos!

El señor Camacho después de su tremenda derrota, ha presentado su dimisión ó lo han dimitido de Alcalde, y sus amigos han hecho que este se retire del partido liberal, dejando á este partido desacreditado ante la opinión.

A la alcaldía llegó este por una de esas ironías de la suerte, más que por sus merecimientos, pues de humilde empleado del municipio, por sus artes de muñidor electorero llegó á conseguir un acta de concejal y ocupar el más alto sitial del Ayuntamiento, merced á una real orden.

Y el señor Camacho que hubiera sido un buen contador ó secretario de Ayuntamiento y hasta si se quiere un buen concejal por los conocimientos adquiridos en su larga vida de empleado de las cosas del Municipio, en el sillón presidencial ha sido un funesto político.

Engreído por la altura en que el azar le colocara, ensobrecido, se creyó un Napoleón, y como éste quiso ser Emperador é imponer al pueblo su capricho y su voluntad. Pero, como Napoleón, tuvo su derrota en Waterloo, Camacho ha tenido la suya en la sustitución de Consumos.

Camacho ha muerto políticamente por su propia mano; como debía morir; ha muerto ahogado por su soberbia y su vanidad, abandonado por los suyos y odiado por el pueblo; ha muerto como mueren los que quieren erigirse en déspotas; quiso como Icaro elevarse al cielo, y el sol ha derretido sus pobres alas de cera, desplomándole al abismo.

Nosotros, eternos é irreconciliables enemigos suyos, no podemos por menos ante el respeto que los muertos nos merecen, que colocar sobre su tumba el piadoso epitafio ¡Que la conciencia le sea leve!

¡Valdepeñeros: Camacho ha muerto como político!

¡Paz á los muertos!

*¿En que se parece Camacho á Maura?*

*En que los dos han caído odiados por el pueblo.*

## ¡Abur, Toñete!

La fiera mallorquina que dió lugar con su nefasta política á la guerra del Rif; el que condujo al barranco del Lobo á nuestros hermanos queridos;

el que dió lugar con su tiránico proceder á los días luctuosos que subsiguieron á la semana gloriosa del pueblo barcelonés; el que vió morir, frío é impasible, á los cinco seres humanos que fueron fusilados en los fosos de Montjuich; el que ahogó en sangre las injustificadas revueltas de Infesto, Salamanca y Jumilla, acaba de retirarse de la vida activa de la política, para recluirse en el seno de su familia, de donde no debió salir nunca, en evitación de los males sin cuento que ha ocasionado con su malvada conducta á este desventurado pueblo.

Su odio á la clase popular era en él ingénito; su amor á la frailocracia, al jesuitismo y á la plutocracia en general, era de todos conocido.

Su advenimiento al Poder en estos momentos hubiera traído consigo, de manera indubitable, la revuelta y el desorden más espantoso, toda vez que no podríamos presenciar con calma que el tiranuelo muleño volviera á liarse la manta á la cabeza, como lo hizo en Octubre de 1909, con menosprecio de la opinión europea de la que se burló cínicamente, sin comprender que en aquel entonces él y su jefe mauritano firmaban su muerte política, por una eternidad de eternidades.

Ciertamente, vemos con gran fruición que el radicalismo español ha demostrado en todo momento las energías de que está poseído, haciendo comprender no toleraría en ningún momento la vuelta al Poder del soberbio Maura, ni de su satélite ciervuno, pues ambos á dos están conceptuados por el pueblo, cual pudieran calificarse las fieras más dañinas y perversas de la creación.

Matar, por el placer de matar; fusilar caprichosamente á los hombres, porque profesan tales ó cueles ideas políticas, haciendo creer para coonestar estos indignos proeedimientos que los sentenciados eran jefes de rebelión, cuando era sabido de todos que apenas se llamaban Pedro; eso propio llegó á ser únicamente la política del felino mallorquín y del solipedo muleño. Y quienes en tal forma procedieron en aquel entonces, no podían ocupar nuevamente las poltronas ministeriales, por las cuales suspiraban anhelosos, para continuar

desde ellas, sin duda alguna, la historia de la Escuadra, la de los postes telegráficos y la de las aguas del Segura.

¡No; Maura y La Cierva son imposibles para la gobernación del Estado!

Su muerte política fué decretada por ellos mismos en Octubre de 1909, y, en realidad de verdad, no existe ningún Mesías en el mundo con el valor suficiente para resucitar á tales Lázaros.

Bien muertos están los dos tiranuelos políticos; su sepelio debe ser consumado totalmente, pues no merecen otra cosa los que, llamándose defensores del orden, tenían éste perturbado en todo instante, según demuestran los sucesos sangrientos que llegaron á desarrollarse durante la época de su mando.

Vayan enhoramala los dos truculentos políticos, á quienes maldecirá la Historia, por haber tratado tiranamente á un pueblo que, por su mansedumbre y docilidad, era digno de mejor suerte.

HILARIO PALOMERO.

*Rogamos á las autoridades nos digan si es delictiva la reproducción de los fallos de Valencia, pues si no lo fueran, deben darse toda la solemnidad que merece, á la proyectada, representando á un ferviente consumista, á caballo sobre una caseta y con el pincho á guisa de lanza.*

*¡Tiene gracia!*

## Declaraciones juradas

La sustitución de consumos ha colocado á Valdepeñas á la altura de los pueblos cultos, y esta mayoría de edad conquistada en tan buena lid, le impone el deber de montar su administración municipal bajo las bases en que los pueblos civilizados se apoyan para proceder con arreglo á la ley y la equidad. De ahí nuestra iniciativa proponiendo á la Comisión municipal nombrada para llevar á cabo la magna obra del reparto, imprima unas hojas, donde con separación para evitar confusiones consten los

diferentes conceptos que han de tenerse en cuenta para hacerlo, con el fin de que todos los vecinos, sin excepción, marquen en su hoja respectiva las unidades que por cada concepto de los señalados deben contribuir.

Dichas hojas deben repartirse á todos y cada uno de los vecinos, pues es imposible que los concejales conozcan la cualidad contributiva de todos los obligados al pago.

No debe regatearse el número de hojas ni el trabajo del personal, que vaya á la vez que á repartirlas á instruir á los contribuyentes poco versados en las letras, sobre la manera de marcar las unidades correspondientes á cada concepto.

No creemos capaz á ningún vecino de ocultar, pues ahora el perjuicio lo sufren los otros vecinos que han de pechar con la carga: como las ocultaciones se pueden comprobar y además de las responsabilidades penales existe la sanción de la opinión, á cuyo juicio, publicando el nombre del ocultador, le someteremos, caso que exista alguno, no esperamos que nadie en un documento público trate de incurrir en falsedad.

El gran número de pequeños contribuyentes que por su número de vides ó de tinajas elaboradas han de representar un buen contingente contributivo, requiere un minucioso cuidado para el reparto de las hojas, con el fin de que la comisión conozca su cuantía, antes de principiar los trabajos.

*Rogamos á El Pueblo Manchego nos diga el paradero de su correspondiente en Valdepeñas, para notificarle solemnemente la sustitución de Consumos, no sea el demonio que se le ocurra decir en alguna crónica, que la recaudación del impuesto se hace con toda tranquilidad.*

## Explotación inícu

No lo puede ser mayor y llamamos la atención de las autoridades para que la castigue con gran rigor, la que ejercen algunos padres desnaturalizados, que apenas amanece, lanzan á sus hijos en busca de limosna, no teniendo en cuenta la baja temperatura, el poco abrigo de las criaturitas y lo mal nutridas para soportar los frios de la semana anterior.

Muertos de frío vimos dos niños en la calle que fueron recogidos por una persona caritativa, al ver que llorando y sin poder andar por estar ateridos de frío, plantados en una esquina donde á primera hora, ni por casualidad cruzaba un transeunte.

Por la noche en los portales, en la sala de descanso de la Estación y en las rinconadas formadas por algunas casas, se ven infinidad de niños, que merecen el amparo de la autoridad, la que debe á la vez castigar á sus padres, por la crueldad con que explotan á estas criaturitas que mañana no pueden nacer en su espíritu más que ideas de venganza.

*El funesto Maura se ha retirado de la política.*

*La patria y la libertad están de enhorabuena.*

## FILOXERA

### Visita del Sr. Garcia de los Salmones

Basta con enumerar los detalles de la visita del ilustre ampeólogo, para asegurar nos hallamos en pleno periodo de reconstitución.

El vivero de pies madres en la Cañada de los Alamillos, cada vez aumenta más las esperanzas, pues al desfondarlo se ha comprobado de una manera más eficaz la buena calidad del terreno.

Los viveros de multiplicación y barbados se instalarán en fértiles terrenos de la Cañada de Santa María de Flores, que apesar de estar sembrados han sido ofrecidos por sus dueños y en esta semana pueden los labradores ver trabajar los arados Gullot y Castillo á malacate y el Rud Saol á tracción directa.

El pueblo de Valdepeñas debe gratitud eterna al señor Salmones, que se preocupa de la salvación de nuestra riqueza como cosa propia; tanto, que sin saber si estaba ultimado el contrato de arrendamiento de terrenos, pues ha habido grandes dificultades para encontrar tierra con agua corriente, este magnánimo señor tan sabio como modesto, ha contratado un vagón de planta que será servida tan pronto como el señor Uceda, auxiliar del señor Salmones notifique que las tierras están preparadas.

Al principiarse los trabajos en manera tan activa por parte del Estado, no podemos menos, en nombre de la opinión, de manifestar nuestra gratitud al Gobierno por esta obra de interés general, y á la vez teniendo presente el beneficio inmediato que

á gran parte de la población, pues muchos se han inscrito en la Caja de Replantación de la Cámara agrícola, se presta con el auxilio ofrecido por los elaboradores de vinos, hemos de rendirles pleito homenaje, no citándolos hoy por no haberse terminado la suscripción de préstamos sin interés; no obstante, hoy como excepción hacemos constar el rasgo generoso de «Bodegas Bilbainas» que casi á discreción ha cedido á la Caja un tren de desfonde á malacate.

En resumen, el señor Salmones se ha marchado complacido de la actividad del Ayuntamiento, que para el momento oportuno tiene preparadas las pesetas del reparto, del Ingeniero señor Rueda, que también ha sabido interpretar sus pensamientos y del vecindario, que para la época de plantar tiene las tierras en condiciones de labrarlas.

Valdepeñas no ha perdido el tiempo; aun no han transcurrido diez y seis meses desde la comprobación de la existencia de la filoxera y en la primavera próxima veremos los brotes de un vagón de estacas americanas y de quinientos mil barbados de diferentes variedades.

La prensa general, provincial y local, tienen su puesto en este triunfo y aun cuando por ser de él cooperadores debíamos callar, nuestro amor á la verdad nos impide guardar silencio en este tributo que debemos ofrecer á todo el que se ha interesado por esta noble causa, perdonando á los que no hace muchos meses querían quemar el Casino de la Concordia, porque allí había de celebrarse una exposición de plantas americanas, sin duda por no conocer la importancia de la catástrofe, como igualmente ocurriría á los que en plena sesión municipal afirmaban que la filoxera era un juego de determinadas personas.

Nota.—Cerrando nuestra edición nos denuncian que en la dehesa de Aberturas, sitio Casa de Caravantes, pasada la Cañada, se ha descubierto un foco filoxérico que ya ha sido denunciado á las autoridades é inmediatamente estas han ordenado la comprobación y extracción de raíces, para que sean examinadas por el culto personal de la Estación enológica.

*Para tranquilidad del concejal consumista, hacemos público que el paradero del tigo no debe andar muy lejos del Circulo de la Concordia.*

*De todos modos le aconsejamos mucha pupila, pues el tigo en la Concordia se apalea sin luz ni taquígrafos. ¡Cuernos! ¡Ojo al tigo!*

## ¡Ya no hay Infierno!

Los cuatro mil delegados que asistieron al Congreso de la Asociación internacional de la Biblia, votaron una resolución declarando que no hay verdadero infierno como lugar de torturas para los condenados. No hay infierno, puesto que así lo decidió la mayoría; y si no lo hubiese habido, el infierno continuaría existiendo.

Así, según la decisión de ese parlamento bíblico revocando toda legislación en contra, ya no tenemos infierno. Y nosotros los herejes ¿dónde iremos á parar después de muertos? ¿Al Cielo? Esta duda no la ha resuelto el Congreso, por lo que esperamos que uno nuevo nos diga de nuestro destino de ultratumba.

## PROTESTA

«El Pueblo» de Albacete, «El Reformista» de Santander, «La Bandera Roja» de Reus, «La Cotorra» de Granada y «El Deber» de Tarraza, queridos colegas nuestros, dan cuenta del intento de asesinato de que fué objeto nuestro director el 23 del pasado mes, haciendo constar su más enérgica protesta por tan villana acción, y felicitando á este por haber salido ileso.

Damos las gracias más sinceras y expresivas á tan queridos colegas, quedándoles muy reconocidos por su atención é interés.

*¿Es cierto que en alguna Farmacia se hace esperar á los pobres en la calle el despacho de las recetas, apesar de la bonancible temperatura que disfrutamos? No lo creemos, pues si fuera cierto la autoridad hubiera tomado sus medidas.*

## Suscripción popular

Como gratitud y admiración del pueblo de Valdepeñas á nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Pedro V. Gómez, por la campaña sostenida por éste por la sustitución de Consumos, por la población circulan unos pliegos de suscripción con el siguiente encabezamiento:

## Obsequios

«Compenetrados altamente con la campaña sostenida en nuestro Municipio en favor de los intereses morales y materiales de Valdepeñas, por el luchador y culto obrero don Pedro V. Gómez, rogamos á los amantes de nuestro pueblo que en algo contribuyan para así premiar cual se merece la labor infatigable del ilustrado concejal.

Perteneciendo á la Comisión extramunicipal para sustituir los Consumos nuestro digno compañero señor Gómez, en favor de esta entidad dedicamos el honor de dirigir este homenaje y puede dar por terminada esta suscripción cuando lo estimen conveniente, así como también adquirir el regalo que represente el tributo que Valdepeñas rinde á uno de sus hijos más preclaros.

La lista de suscriptores así como las demás notas que deban darse al público serán insertas en EL RADICAL, de Valdepeñas.»

## NUEVO TALLER

Hemos tenido el gusto de visitar los grandes talleres de construcción de carruajes de lujo y de mecánica que los acreditados industriales Blas y Miguel Navarro y Ramón Pérez tienen establecidos en la calle del Cristo número 13, y podemos asegurar sin temor á equivocarnos, que es el mejor de la provincia.

Estos talleres están montados con todos los adelantos modernos y representados por personal capacitado para esta clase de trabajos.

Felicitemos á tan buenos industriales que sin mirar en sacrificios elevan estas importantísimas artes en bien de su pueblo y de su numerosa clientela.

De las casas que á continuación se expresan, hemos recibido los obsequios siguientes:

Una elegante cartera de bolsillo, de la renombrada Ferrería, Ultramarinos finos, Coloniales y Paquetería establecida en la calle D. Sebastián Bermejo, núm. 9, de don Dimas Martín. Una artística papelería, de la Perfumería, Ortopedia, Gomas y demás artículos para bodegas establecida en la calle 6 de Junio, núm. 38, de don Leopoldo Morales y Compañía. Un bonito almanaque de pared de Artes Gráficas, de don Enrique Pérez, propietario de la Revista ilustrada *Vida manchega*, de Ciudad-Real. Otro almanaque, de don Juan Mejía y Rubio, Delegado en la provincia de Ciudad-Real de la Compañía de Seguros *Sun Fire Office*, de Londres. Unos preciosos y elegantes papeles secantes, de *La Mutual Franco-Española*, Sociedad de previsión y caja de ahorros con domicilio en Madrid, Alcalá, 38. Un artístico cromo, del Gran Bar Moderno «La Mezquita», calle D. Sebastián Bermejo, núm. 14; y un bonito espejo, de la tienda de Ultramarinos Quincalla y Paquetería de don José Antonio Martín, Virgen, 8.

A todos damos las gracias por sus envíos.

## ¡Ya escampa!

¡Cuántas cosas y cosas han sucedido con motivo del celeberrimo pleito entablado por el cacique de Mula contra *El Liberal!*

El altruismo de la señorita que ha de cobrar los treinta mil del ala, renunciando generosamente á la indemnización en favor de los periodistas pobres «cuyos escritos demuestran mayor severidad moral y respeto más cuidadoso al prójimo».

La filantropía de La Cierva, invirtiendo sus honorarios en libretas del Instituto Nacional de Previsión para

los obreros tipógrafos casados y con hijos.

La renuncia de los tipógrafos de Madrid, desbaratando la comedia urdida por el ex ministro conservador.

Las amenazas del vecindario ciervista de Totana á *El Duende de la Colegiata* por empeñarse en ir á interviuar á la señorita Mussó...

Verdaderamente, nos hemos divertido de lo lindo.

Sobre todo leyendo que á *La Voz de la Verdad*, de Lugo, se le pide una indemnización de 10.000 pesetas por injurias; 50.000 á *El Radical*, de Madrid, y 300 000 á *La Tribuna*, de Madrid.

¡Qué pronto ha cundido el ejemplo!

Por si acaso, bueno será que advirtamos, á cuantos hayamos podido injuriar ó injuriamos en adelante, que á nosotros no nos vengan nunca pidiendo indemnizaciones.

No conseguirán nada absolutamente.

Porque, por fortuna, somos insolventes.

## Ayuntamiento

Sesión celebrada el día 6 del corriente, con asistencia de 16 señores concejales y presidida por D. Juan Martín Peñasco.

Se aprueba el acta de la anterior y se pasa á la orden del día.

Se acuerda la adjudicación de los arriendos de Puestos públicos y Pías y medidas.

Se dá lectura á un oficio de la Sociedad Eléctrica de alumbrado público, en el que manifiesta que no puede acceder á la rebaja del precio solicitada por el Alcalde sobre la luz, por las razones que en la comunicación exponen: intervienen los señores Mejía (D. Luis), Rodero y Cornejo, y se acuerda pase á estudio de la comisión correspondiente.

Se dió lectura á una comunicación de D. Dámaso Caminero, en la que presenta la dimisión de concejal, fun-

dando esta en motivos de salud, y por unanimidad se acuerda no admitir esta.

Se dió lectura á la real orden del Ministro de Hacienda aprobando las ordenanzas de los impuestos sustitutivos, y se acuerda sea subastado el cobro del impuesto de las carnes, acordándose al mismo tiempo se cobren los impuestos aprobados para que el Ayuntamiento tenga ingresos.

Se acuerda pase á la comisión de Consumos una solicitud del exadministrador de éstos, en la que solicita la devolución de la fianza.

El señor Gómez (D. Pedro V.) llama la atención del señor Alcalde para que este lo haga al rematante de puestos públicos sobre la cobranza que este viene haciendo de las mercancías que vienen á vecinos de la localidad por ferrocarril, cosa que este concejal cree no puede hacerse; la presidencia le contesta que corregirá los abusos que en esto puedan cometerse.

El señor Gómez (D. Pedro V.) propone á la presidencia que en el momento en que el Ayuntamiento dé trabajo como tiene acordado, los primeros que sean colocados en este sean los empleados que estaban en consumos, y así lo promete la presidencia; y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## BANQUETE POPULAR

El Domingo próximo, 12 de Enero, se celebrará en los salones del Casino Republicano, el banquete organizado en honor de los individuos que componen la Comisión extramunicipal de sustitución de Consumos, con motivo del triunfo obtenido.

Las tarjetas para el mismo pueden recogerse en la Conserjería del Casino Republicano.

Linares, Imprenta San José.

## Farmacia y Laboratorio Químico

D E

## T O M A S D E M E R L O Y M E R L O

Calle Seis de Junio, 53 (antes Ancha).—Teléfono núm. 192

Servicio permanente

PEDID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER EL REGALO

Agua para curar los sabañones en 24 horas, sin dolor.

Harina de avena, el mejor alimento para niños y ancianos.—Obtención instantánea de Oxígeno.—Tabletas de Piperazina, disuelve el Acido Úrico, resuelve los cálculos y la Arenilla y cura la Ciática y estimula la actividad del hígado y los riñones.—Especialidades nacionales y extranjeras. Cura antiséptica completa.—Sueroterapia general.—Píldoras reconstituyentes contra la anemia.—Aguas minerales nacionales y extranjeras; especiales para mesa la de Solares.—Emulsión Scott, frascos grandes y pequeños.—Aceite de hígado de Bacalao, Blanco y Rojo.

Análisis de tierras para la plantación de la Vid Americana.—Análisis de Vinos, lías y tártaros.

Jabones medicinales y de tocador.—Tintes instantáneos para el pelo y bigote.—Agua Oxigenada.—Bulbiferu para el pelo, antiséptico poderoso.—Listerina, elixir dentífrico, antiséptico poderoso.—Despilatorio Merlo en el acto sin producir irritación en la piel.

## Café de la Reforma hoy Teatro Heras

Todos los días grandes y variados programas.  
La entrada solo por el consumo. El servicio es-  
merado y á cargo de camareros.

Todos los días cambios de couplets.

SIEMPRE NOVEDADES

## Maestro tonelero

Se necesita buenas referencias, con sueldo  
anual de ptas. 1.277,50.

Darán razón en casa de don Domingo R.  
de León.

TORRECILLA, 79

## Viticultores, á replantar

Este consejo os lo dá quien ha recorrido vuestro  
término municipal, y los que no quieran atenderlo,  
algún día les pesará no haberlo puesto en práctica  
cuando yo se lo anuncié.

Los que deseen empezar á replantar, pueden di-  
rigirse á esta casa, una de las más importantes de  
Rioja, proveedora de la Estación Enológica de Ha-  
ro, y de las Granjas Agrícolas de Palencia, Sala-  
manca y Zamora. Esta casa vendió el año pasado  
ochocientos mil vides á la Diputación de Burgos.

Los viveros y campos de piés madres, son ins-  
peccionados anualmente por el señor Ingeniero de  
la Provincia, como consta en el «Boletín Oficial»  
de la misma.

Dirigirse á don Adolfo Hervanté, Propietario Vi-  
ticultor en Haro (Rioja), ó su representante en ésta,  
don Aquilino Fraile.

## Gran Relojería y Platería

DE

## Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que tra-  
baja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno  
de los mejores talleres de Córdoba, por lo que ven-  
de con un 20 por ciento más barato que ninguna y  
de la que ha recibido un extenso y variado surtido  
en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendien-  
tes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia po-  
sible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS, 6.-VALDEPEÑAS

## Grandes cultivos

DE

## Videse a mericanas

## Federico Patanchon

Ingeniero Agrónomo

LA PALMA (Prov. de Huelva)

CASA FUNDADA EN 1892

BARBADOS, ESTACAS, INJERTOS

Especialidad en plantas largas para terrenos secantes

Análisis de los terrenos é instrucciones gratis

PEDID NOTADE PRECIOS

## GRAN CENTRO POSTAL

DE

## ALBI Y MERLO

Realización completa de Postales de todas clases  
á precios baratísimos.

## GRAN ACONTECIMIENTO ARTÍSTICO!!!

Nuevas vistas de Valdepeñas en elegante carnet-  
recuerdo.

No olvidar que todas cuestan á mitad de precio.

Pí y Margall, 2

## LA ECONOMICA

Fábrica de Tejas y Ladrillos; Talleres de  
Reparación y Construcción de Carruajes de  
todas clases. Herrería y Carpintería.

CAMINO DE LAS PUENTES

Oficinas, Calle 6 de Junio número 26

## Carmelo Verdejo

## Lámparas filamento metálico

Marca superior, desde 10 á 50 bu-  
jías á 1'50 pesetas.-Corrientes de  
todas clases.

DE VENTA EN LA CALLE BATANEROS, 2

# DISPONIBLE

# LA CONSOLACION

## Fábrica de Harinas y Aceite Virgen de Oliva

Se admite la aceituna al cambio; medida con el hectólitro de hierro contrastado ó al peso,  
en nuestras Fábricas y Panaderías de Valdepeñas, Moral de Calatrava y La Calzada de Cala-  
trava.